

Le conflit fait partie de la vie. Il est un des chemins par lequel l'homme peut s'épanouir. Ni mal absolu, ni bien absolu, le conflit se dresse devant nous comme un point d'interrogation, comme une "épreuve", comme un fait.

pit, Jésus l'a connu. Il n'a pas cherché la bataille comme on dit, il a rencontrée sur son chemin. Conflits avec les Pharisiens, avec les Romains, avec les Zélotes, avec tous les clans de son temps. Sans avoir cherché le conflit comme tel, Jésus a connu ça en grand. Il n'a jamais reculé d'un pouce quand c'était son devoir de parler et de secouer les fausses unités. Il parlait ouvertement. Les gens n'aimaient pas ça. Ceux de sa famille lui ont dit de se taire, de ne pas crier si fort. Il a continué parce que pour lui se taire eût été une trahison.

Il n'y a pas que l'exemple de Jésus. Il ne s'agit pas de le copier servilement. Il a vécu dans un contexte différent du nôtre. Ce qui est important en Jésus c'est qu'en lui Dieu prend part à notre destinée. Chercher Dieu ne sera pas fuir la vie, mais s'y engager. La foi nous renvoie à tout le réel de la vie pour qu'en elle s'accomplisse la rencontre de Dieu. Parce que Dieu prend part à notre destinée, nous prenons part à la destinée de nos frères.

La foi nous invite à vivre les conflits en tant qu'ils font partie de l'expérience humaine. Jésus fait chair nous invite à prendre toute la vie au sérieux, dans toute sa complexité et sa richesse.

Des fois, comme catholiques, on aimerait bien oublier les conflits et vivre en paix, tranquilles. Ça veut souvent dire: "Je m'en sacre, qu'ils s'arrangent." On laisse alors les autres faire le travail sale en attendant les résultats.

Pourtant, c'est ici et maintenant qu'il faut vivre. C'est dans la vie quotiene, celle du pain gagné et partagé, celle de l'amour donné et reçu, celle du travail et du loisir, celle du conflit et de la lutte, c'est dans cette vie quotidienne que s'accomplit le Royaume de Dieu. Croire en la vie étarnelle commence maintenant. S'engager pour la vie éternelle suppose aussi un engagement tout de suite et un engagement pour la vie actuelle. C'est déjà ici que le Royaume commence à se construire.

E T A P E S, n. 4 - 11 mars 19

Communauté chrétienne Saint-Albert-le-Grand 2715, ch. Côte Ste-Catherine Tél.: 739-4375

PROCHAINE REUNION DU CONSEIL DE PASTORALE

Le Conseil de pastorale se réunira à Saint-Albert mardi soir de 8h.15 à 10h.30. A l'ordre du jour, outre les éléments d'information habituels, on pourra noter les points suivants:

- a) l'assemblée annuelle (sa préparation, son contenu, etc.);
- b) interrogation sur la baisse de la participation à l'assemblée dominicale (constatations, significations, attitudes à adopter)

DIMANCHE PROCHAIN

Dimanche, le 18 mars, Jean-Louis Lévesque présidera notre assemblée.

Yves Côté, Guy Lapointe et Jacques Tellier présideront également notre liturgie dominicale au cours du carême.

Bon carême!